

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif deskriptif dengan melalui pengamatan lapangan (*field research*) untuk melihat proses pembelajaran daring PAI di sekolah tersebut. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan dan menganalisis realita yang ada khususnya guru dalam memanfaatkan media pembelajaran daring guna menarik minat belajar siswa.

B. Sumber Data

Untuk penelitian ini dibutuhkan sumber-sumber yang memungkinkan untuk memperoleh keterangan penelitian.

a) Data Primer

Dalam penelitian lapangan peneliti menggunakan data primer yaitu data atau informasi yang diperoleh secara langsung dari narasumber atau informan. Informan tersebut yaitu pendidik dan juga peserta didik yang terlibat langsung dalam kegiatan pembelajaran.

b) Data Sekunder

Untuk melengkapi penelitian dari data primer, data sekunder tidak langsung didapat dari narasumber melainkan melalui dokumen seperti portofolio, video, foto-foto kegiatan dalam melengkapi informasi yang dibutuhkan penelitian.

Karena data ini dapat memberikan penjelasan tambhan dari data primer

C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut;

a) Observasi

Dalam penelitian ini observasi dilakukan untuk memperoleh informasi tentang guru PAI dalam pemanfaatan media pembelajaran daring untuk meningkatkan minat belajar siswa. Melalui pengamatan langsung kedalam pembelajaran jarak jauh dengan cara memasuki kelas-kelas online yang sudah disediakan room oleh guru PAI di SMAN 79 Jakarta.

b) Wawancara

Selain observasi terdapat pula wawancara yang dilakukan agar apa yang kita temui di lapangan dapat diketahui maksud dan tujuannya. Wawancara ini dilakukan guna mengambil informasi terkait penggunaan materi dan media pembelajaran PAI, isi konten yang disajikan dan pemanfaatan media pembelajaran daring dalam meningkatkan minat siswa. Adapun isi dari garis besar pertanyaan tersebut mengacu pada rumusan masalah. Dalam penelitian ini, peneliti melakukan wawancara secara terbuka dan tidak membatasi jawaban yang disampaikan oleh narasumber. Adapun narasumber yang akan diwawancarai adalah : pertama kedua guru PAI yang mengajar di sekolah tersebut yaitu Bapak Abdul Hadi, S.Pdi dan Bapak Dio Rio Fani, S.Ag untuk memperoleh data primer mengenai kegiatan pembelajaran yang ada kaitannya dengan media pembelajaran daring. Kedua, lima orang siswa yaitu Salimah, Adelia, Ikmal, Andrey, dan Aghna untuk mengetahui sejauh mana

pembelajaran daring PAI yang diterapkan dapat menarik minat belajar siswa.

c) Kuesioner

Memberikan seperangkat pertanyaan tertutup kepada para siswa dimana terdapat enam kelas dalam pengisian angket, yaitu kelas XI MIPA 1, XI MIPA 2, XI MIPA 3, XI MIPA 4, XI IPS 1 dan XI IPS 2. Didapati hasil tanggapan sebanyak 123 siswa.

d) Dokumentasi

Menganalisis ragam dokumen yang berkaitan dengan kegiatan e-learning yang memiliki relevansi terhadap permasalahan penelitian. Dalam hal ini dokumen yang akan dianalisis yakni berupa surat edaran sekolah tentang pelaksanaan pembelajaran online, surat aturan dan petunjuk teknis yang diberlakukan oleh sekolah, dan file-file tugas siswa yang dikumpulkan saat pembelajaran online.

D. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data hasil wawancara, observasi dan dokumentasi dengan cara mengorganisasikan data dan memilih mana yang penting serta mana yang perlu dipelajari serta membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami (Sugiyono, 2007: 333-345). Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis kualitatif yang digunakan peneliti sebagaimana yang dikemukakan Miles dan Hubberman (Sugiyono, 2007: 204) yaitu pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan langkah terakhir adalah penarikan kesimpulan. Langkah-langkah tersebut sebagai berikut:

a) Reduksi data

Reduksi data merupakan penyerderhanaan yang dilakukan melalui seleksi, pemfokusan dan keabsahan data mentah menjadi informasi yang bermakna, sehingga memudahkan penarikan kesimpulan.

b) Penyajian data

Penyajian data yang sering digunakan pada data kualitatif adalah bentuk naratif. Penyajian-penyajian data berupa sekumpulan informasi yang tersusun secara sistematis dan mudah dipahami.

c) Penarikan kesimpulan

Penarikan kesimpulan merupakan tahap akhir dalam analisis data yang dilakukan melihat hasil reduksi data tetap mengaju pada rumusan masalah secara tujuan yang hendak dicapai. Data yang telah disusun dibandingkan antara satu dengan yang lain untuk ditarik kesimpulan sebagai jawaban dari permasalahan yang ada.

